



AWS Arbeitsgemeinschaft Wohnliches Schwerzenbach Jahresbericht 2021

AWS Jahresbericht der Präsidentin für 2021

Coronabedingt wird dieser Jahresbericht auch wieder sehr kurz. Am 11. Juni 2021 konnten wir immerhin unsere jährliche GV im Chimlisaal abhalten, zwar ohne Essen, aber mit einem Apéro, der doch etwas soziale Atmosphäre aufkommen liess.

Den 1. August feierten wir im strömenden Regen mit Zertifikat und Masken, aber dennoch in fröhlicher Stimmung mit Musik und Ansprachen. Dank der tatkräftigen Hilfe von zahlreichen Mitgliedern lief der Anlass störungsfrei und zur Zufriedenheit aller ab.

Die Adventsfenster konnten problemlos alle vergeben werden, auch wenn traditionelle Teilnehmer wie Maler Killer oder die Feuerwehr absagen mussten. Der Rundgang zu allen Fenstern wurde auch durchgeführt, unter Teilnahme von vielen Bewohnern von Schwerzenbach, die wir vorher noch nie angetroffen hatten. Auch mehrere Kinder waren dabei. Insgesamt konnten wir ca. 20 Personen begrüßen. Der Apéro im Pfarrhaus wandelten wir um in einen Steh-Glühwein-Guetzli-Anlass unterwegs unter dem Dach des katholischen Pfarreizentrums.

AWS Kulturforum Jahresbericht 2021

Modernes Zürich – Donnerstag, 24. Juni 2021

Mit der Fertigstellung der Europaallee im Frühling 2021 ist in knapp 12 Jahren Bauzeit etappenweise ein neues Viertel samt öffentlichem Raum und einer neuen Brücke über die Geleise entstanden. Auf einem zweistündigen Rundgang erfuhren die Teilnehmerinnen und Teilnehmer städtebauliche Hintergründe, lernten neue Plätze und Lokalitäten kennen und damit ein buntes und wachsendes Quartier.

Zürich Underground – Donnerstag, 26. August 2021

Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer erhielten einen interessanten Einblick in die Geheimnisse Zürichs, die oftmals unter dem Boden zu finden sind, vergraben in Erde und Lehm, für lange Zeit in Vergessenheit geraten – und dann wiederentdeckt. Die Fundamente vieler Häuser in

der Altstadt sind hunderte von Jahren alt und dank Frieden und Wetterglück gut erhalten geblieben.

OH-PSI – Freitag, 24. September 2021

Nach einer Zeit der Unsicherheit gestatteten die Corona-Vorgaben des Bundes die Durchführung des Anlasses. Etwa dreissig Personen meldeten sich für das Theater an, es bestand Zertifikatspflicht.

Zum grossen Vergnügen der Besucherinnen und Besucher spielten Alice Hauschild und Sybille Frick zwei Empfangsdamen, die beim Eintreffen von Neuankömmlingen im Jenseits vor etliche Probleme gestellt wurden.

Grenzenloses Skandinavien – Donnerstag, 21. Oktober 2021

Der Reisefotograf Corrado Filipponi zeigte in seiner Multivision-Fotoreportage die grenzenlose Schönheit Nordeuropas. Tiefe Wälder, zehntausende Seen, kalte Wintertage und Nächte mit Nordlichtern, Husky-Ausflüge und faszinierende Winterlandschaften.

Kinderanlass mit Margrit Gysin – Sonntag, 7. November 2021

Leider musste der Kinderanlass bereits zum zweiten Mal wegen der Corona-Situation abgesagt werden.

AWS Seniorenforum Jahresbericht 2021

Im speziellen Covid-19 Jahr konnte das Seniorenforum nur zwei Sitzungen durchführen.

Wir versuchten Termine für Veranstaltungen für 2021 zu organisieren. Leider machte uns die Pandemie einen Strich durch die Rechnung. Nur im Sommer konnten wir noch ein Paar Senioren Jass-Nachmittage im Pfarrhaussaal der Reformierten Kirche durchführen. Diverse geplante und bereits vorbereitete Anlässe (Ausflüge, Referat und Führung) mit Senioren konnten wir leider nicht durchführen.

Handy Kurs Freiwilligenarbeit

Bereits zum zweiten Mal konnten wir unter der Leitung von Thomas Aepli wieder einen Android Handykurs anbieten. Dieser Kurs umfasste drei Nachmittage, an welchen die Teilnehmer eine umfassende Schulung für den Gebrauch des Handys erlebten. Auch wurde ein spezielles Handbuch über den ganzen Kursverlauf abgegeben. Einen herzlichen Dank für die Arbeit geht an Thomas Aepli.

Einige Mitglieder vom Seniorenforum sind auch als freiwillige Helfer im Tertianum Vieri tätig. Sie führen dort mit den Bewohnern Gespräche, gehen Spazieren und veranstalten Singnachmittage.

Reise Bad Pfäfers

Eine Reise mit Senioren führte uns im August nach dem alten Bad Pfäfers, wo uns eine interessante Führung durch das ehemalige Bad erwartete. Anschliessend machten wir auch eine kurze Wanderung durch die Tamina Schlucht, wo sich auch die Quelle des heissen Thermalwasser befindet.

Danach ging es zum Mittagessen ins Restaurant Altes Bad Pfäfers. Je nach Lust und Laune ging es zu Fuss oder mit dem Bäderbus zurück nach Bad Ragaz. Hier findet zur Zeit eine interessante Openair Skulpturenausstellung statt. Über 400 Kunstwerke der «Bad RagArtz 2021» waren zwischen Mai und Ende Oktober 2021 zu bestaunen. Sie verwandeln den Kurort Bad Ragaz in eine **Skulpturenausstellung**. Die alle drei Jahre stattfindende Freiluftausstellung «Bad RagARTz» ist weltweit bekannt. Im Sommer 2021 nahmen 83 Künstler*innen aus 16 Ländern an der Ausstellung teil.

Gegen Abend brachte uns der Bus nach Schwerzenbach zurück.

Schöner Nachmittag bei Wiederkehr – Foto Rückblick

Mit den Teilnehmern der Reise nach Bad Pfäfers organisierten wir Mitte November 2021 einen gemütlichen und unterhaltsamen Nachmittag im Hofladen der Familie Wiederkehr. Bei Kaffee und Kuchen liessen wir anhand einer Foto Präsentation unsere Reiseerinnerungen aufleben.

Mittagstisch für alleinstehende Senioren

Die Organisation führt regelmässige Mittagessen für alleinstehende Senioren durch. Sie mussten

sich allerdings einem Verein in Schwerzenbach anschliessen, um weiterhin den Pfarrhaussaal mit Küche der Reformierten Kirche unentgeltlich zu benützen. Nun ist dies Organisation bei uns im Seniorenforum der AWS.

Das Seniorenforum, als Teil der «Arbeitsgemeinschaft Wohnliches Schwerzenbach» wird sich weiterhin für die ältere Generation, sei es für die Gestaltung der Freizeit oder mit Angeboten rund um praktische Hilfen für den Alltag, engagieren.

Zusammensetzung des Teams per 31. Dezember 2021

Vorstand	Monika Pospischil	Präsidentin
	Renate Pfister	Kassierin
	Urs Kern	Aktuar
Kulturforum	Kurt Wegelin	Teamleiter
	Monica Badertscher	
	Beatrice Egger	
	Kathrin Jauch	
	Marijke Rüegg	
	Elsbeth Ueltschi	

Seniorenforum

Toni Kläusler

Teamleiter

Administration
Web

Urs Kern
Thomas Aepli

Jahresbericht und Jahresprogramm
Webmaster